

RETROSPECTIVE SUR LA LUTTE (Suite)

5^{ème} PARTIE

par **Georges BALLERY**

LES COMITES REGIONAUX

CREATION de la LIGUE PARISIENNE de LUTTE AMATEUR

En 1919, la Fédération Française de Lutte charge Mr Jules BOUQUET, ex-champion de France et International, ainsi que Jean DELMAS, Marcel MOREAU et Célestin MORET, de développer la Lutte dans la région Parisienne. Ils organisent le Championnat des Novices en Lutte Gréco-Romaine, dans la salle Falconnier. Ce fut la naissance du Comité Régional Parisien, qui prend le nom, le 4 Août 1921, de **Ligue Parisienne de Lutte Amateur**.

Constituée légalement le 16 Juin 1922, sous le régime de la Loi du 1^{er} Juillet 1901 sur les Associations, elle est déclarée en Préfecture le 26 Juin 1922, sous le numéro 161.252, est inscrite au Journal Officiel du 29 Juin 1922 (page 6808) et reconnue « Société Athlétique et Gymnique » (S.A.G.) le 4 Février 1923 sous le numéro 11.966.

Au cours de la réunion du 4 Août 1921, qui se déroule 47, rue Richer à Paris, sont présentes les six sociétés fondatrices suivantes :

« **Avenir de Survilliers** » (MM. Dupraz et Lassalle)

« **Club des Lutteurs de Paris** » (MM. Dame et Prunier)

Falconnier)

Bouquet et Supervielle)
et Fontaine)

et Moreau)

« **Club Olympique de Lutte** » (MM. Allezaix et

« **Groupe Sportif du Crédit Lyonnais** » (MM.

« **Société Athlétique des Boulets** » (MM. Fayet

« **Société Athlétique Montmartroise** » (MM. François

Le premier Bureau est ainsi constitué :

Président : Mr Falconnier

Vices Présidents: MM. Prunier et Supervielle

Secrétaire : Mr Bouquet

Trésorier : Mr Moreau

LES PRESIDENTS DE COMITE D'ILE DE FRANCE

1921	:	FALCONNIER
1922 / 1928	:	Jean DELMAS
1929 / 1933	:	Célestin MORET
1933	:	MARY
1934	:	Jules BOUQUET
1935 / 1938	:	DAUBRESSE
1939 / 1940	:	Jacques DORMIER
1941 / 1943	:	PHILIPPON
1944 / 1950	:	Jacques DORMIER
1951	:	Philippe LEROY
1952 / 1955	:	Georges STORTZ
1956 / 1966	:	Lucien MUTHS
1967 / 1971	:	Auguste GUILBERT
1971 / 1977	:	Serge LARRIEU-PLAA
1978 / 1979	:	Serge LE BOLES
1979 / 1987	:	TOURBIER - Léon CASI - Christian PESLERBES
1987 / 1989	:	Serge LARRIEU-PLAA
1989 / 1991	:	Lionel LACAZE
1991/ 1997	:	Christian PESLERBES
1997 / 2005	:	Gérard LEMERCIER
2005 / 2009	:	Alain BERTHOLOM
2009 / 2013	:	Alain THIAM
2013	:	Olivier AUDEBERT

COMITES REGIONAUX

Avant 1924, on comptait 19 ligues :

Alsacienne/Lorraine - Armoricaïne - Auvergnate - Bordelaise - Bourguignonne Bretonne - Champenoise - Languedocienne - Lyonnaise - Marseillaise Normande - Nordiste - Orléanaise/Tourangelle - Parisienne – Périgourdine Toulousaine - Algérienne - Marocaine - Tunisienne .

La Ligue Parisienne devient Comité de Paris en 1936 et Comité d'Ile-de-France en 1954.

En 1947, après la Seconde Guerre mondiale, on trouve, à la tête des Comités, des Dirigeants qui se sont illustrés pendant des décennies à différents postes à responsabilité, tant sur le plan régional que national. A cette époque, de nombreux dirigeants étaient aussi d'anciens lutteurs.

C'est grâce à eux que la Lutte existe en France. Nous leurs en sommes reconnaissants.

Alsace : 1947 jusqu'en 1952- Robert Muller, Membre de la F.F.L., Arbitre International en 1937. Puis, Raymond Lutz, Jean-Luc Beck, Michel Picard.

Auvergne : 1947 Maurice Cirgoudoux, Membre de la F.F.L. , puis Jean Sol, Edmond Leclanché (Arbitre International), René Aurine (Arbitre International, Membre de la F.F.L. et de la F.I.L.A.), Roger Fayolle (Arbitre International), Gustave Desmazes, Robert Ait Braham.

Bourgogne/Franche-Comté (jusqu'en 1961 et à partir de 1962, 2 comités distincts)

Bourgogne : 1947 François Bouyère, Roger Marchand, Guy Marchand, Michel Dusson (futur Président de la F.F.L.), Raymond Fromageot, Chrystel Bassy.

Franche-Comté : Claude Cupillard (Membre de la F.F.L.), Christophe Desforêts.

Bretagne/ Poitou/ Charente (en 1947)- en 1967 Anjou/Poitou- de 1968 à 1972 Anjou/Poitou/Bretagne- de 1973 à 1979 Anjou/Poitou (la Bretagne devenant un Comité à part entière) .Différents Présidents : Birette, Dafnier, Raoul Morice, Georges Biguet.

Champagne : André Guérin (Président de la F.F.L.), Serge Jeanty (futur Trésorier de la F.F.L.).

Côte Basque : 1966 Louis Claverie, puis Léo Hourdille.

Le Comité est ensuite rattaché à la Guyenne, ce dernier devenant ensuite l'Aquitaine.

Guyenne : Laugerie , Noël Bielle (vice-président, père du lutteur Roger Bielle), Jean Vaissier, puis Louis Molina (Arbitre International, futur Secrétaire Général et Trésorier de la F.F.L.)

Dauphiné/Savoie : Jean Cheminadas, J.Billon, Bernard Bosset.

Le Comité est par la suite rattaché au Lyonnais.

Flandres : Fernez, puis Henri Thieffry, Narcisse Vanherpe (Arbitre International, Membre de la F.F.L.), Alphonse Dedes (Président de la FFL), Lise Legrand.

Limousin : Cantegrel (Vice Président de la F.F.L. en 1950), puis Marc Parot, Jean Tainon, Martial Poutout, Léon Combrouze (Arbitre International, Membre de la F.F.L.) .

Lorraine : Pierre Clément, puis Casimir Palczinski, Jean-Marc Beck, Salvator Attardo

Lyonnais : Joannes Nandron (Membre de la F.F.L. , Chef étoilé), puis Jacques Mercader, André Poulallier, René Jalabert.

Normandie : jusqu'en 1976, Haute et Basse Normandie jumelées. Après 1976,

Basse-Normandie : Roger Pommier

Haute-Normandie : Raymond Levillain

Puis retour à une seule Normandie

Orléanais/Touraine : Segeron, puis Robert Rituit, Raoul Connin, Marcel Vignier, Dominique Corvaisier, Mme Marie-Christine Darcier (Membre de la F.F.L).

Picardie : Cuisset, puis Rozan, Georges Williot, François Stramandino.

Provence/ Côte d'Azur (jusqu'en 1972)

Avant 1972 : Provence : Dr Chrestian, Serge Pozmentier

Côte d'Azur : Marcel Lacarcel, René Autran, Serge Verdier.

Devenu ensuite P.A.C.A.

Pyrénées : 1902 Emile Istria, puis Jean Delmas (Président de la F.F.L.), Jean-France Rigal, André Gaubert, André Bardouille, Francis Mutsaert.

Languedoc (rattaché aux Pyrénées jusqu'en 1961) : Jean-France Rigal, Didier Sauvaire (Président de la F.F.L.).

Après la guerre, trois comités étaient rattachés à la France : l'Algérie, la Tunisie, le Maroc et leurs lutteurs disputaient les Championnats de France :

Algérie : R.Raygade, puis Jean Pétrus

Maroc : Jean Thomas
